

# EL ARAUCO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y  
anuncios de 10 cts. á 25 pns. línea  
Los pagos por adelantado, en metálico, libran-  
zas ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

## ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.  
Son colaboradores todos los que figuran como  
suscriptores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuel-  
ve ninguno.

## CRÓNICA.

El acontecimiento político de la semana, ha sido la reunion de la Junta municipal del censo.

A fuer de sinceros no hemos de ocultar la mala impresion que nos ha producido el criterio de los conservadores tanto para la interpretacion y aplicacion de la ley electoral, como en lo que al censo se refiere.

Por este lado comienzan ya á enseñar la oreja.

Por el otro ya veremos, si no cegamos, que dijo aquel; porque no falta quien afirma que se tornarán en humo todas las promesas de los mandarines actuales.

¿Es cierto, D. Evaristo, que no existe en secretaría más censo que del año ochenta y cinco?

Porque mire V. que hay quien asegura que existe otro más joven y flamante; sin contar, con que en esas oficinas se encuentran las hojas declaratorias estendidas en el año anterior; datos más que suficientes para resolver cuantas reclamaciones se presenten á la deliberacion de la junta, contando de antemano con los buenos y santos propósitos de Vds. de los cuales *lulamos*.

La sesion fué breve.

Duró unos 25 minutos, los suficientes, para decidir de la capacidad legal de los concejales interines, puesta sobre el tapete por los elementos liberales de la junta: dando lugar á una protesta de estos que á la hora presente no sabemos si se habrá consignado en el acta.

Lo que si sabemos es que D. Eulogio votó con los conservadores; que D. Pedro Vera votó tambien con los mismos, debiendo haberle votado á él su sitio y que D. Salvador, buen *chacho*, dando ya al olvido sus antiguas fanfarronadas, prestó tambien su óbolo á la obra conservadora.

Después quiso explicar su voto.

Y..... Lucas Gomez.

En nuestra obligacion de decir algo sobre el juicio que nos merezcan las representaciones de la compañía que dirige el Señor Vico, continuamos nuestra tarea con "La Bola de Nieve", puesta en escena el sábado 16 del corriente, en cuyo desempeño tomaron parte la Srta. Cobefia, Sra. Contreras, Garcia, Mendez y Sanchez, en union de los Srs. Vico, Vallarino, Sanchez y Moreno.

Sin desmembrar un ápice la fama de los artistas diremos que á muy poca costa hubiesen podido alcanzar mayor número de aplausos, si con su indiscutible ingenio hubieran puesto más de relieve las salientes bellezas de la obra; sin embargo, la Sra. Contreras y el Sr. Vico, rayaron en algunas escenas á la altura de su reputacion.

La comedia en un acto titulada "Lagartijo", fué desempeñada con soltura y gracejo por los actores, especialmente por el señor Sanchez que, dicho sea de paso, es el autor de la obra en la cual abundan oportunidades de sal y pimienta.

"A espaldas de la ley", fué la obra de la noche del 17; es un drama del corte de los de Echegaray y honra mucho á sus autores Velilla y Escudero; siendo esta obra escrita espresamente para el Sr. Vico, es inútil decir con cuanto interés esperábamos su representacion. Nunca hemos aplaudido con mas entusiasmo ni con más justicia al señor Vico y á los demás actores que tomaron parte en la representacion; no basta admirar á Vico recitando versos, hay que verle en una escena mímica en la cual se reconocen las dotes del gran actor rayó á gran altura en todas las escenas culminantes del drama, sobre todo, al final de la obra, simuló una agonía en la que no faltó detalle alguno.

En resumen, la interpretacion de la obra merece nuestro sincero y desinteresado aplauso para todos, especialmente para la Srta Cobefia y el Sr. Vico.

El juguete cómico de Vital Aza "Sueño

dorado", agradó en general haciendo las delicias del público el Sr. Llorens.

"La vida es sueño", y "Los corridos", correspondieron en turno el lunes, y su ejecucion, teniendo en cuenta la importancia de la compañía y el precio de las localidades, diremos que no fué mas que mediana.

"La Pasionaria", y "El Beso", y "El Zapatero y el Rey", no obtubieron, el martes y miércoles, la fortuna de que el Sr. Vico fijara en ellos su atencion.

La Sra. Contreras hizo una Petrilla como ella sabe y el Sr. Perrin se ganó en El Zapatero los aplausos de la sala.

La funcion de la temporada fué la del jueves.

En esta noche se despidió el Sr. Vico de nosotros con el drama del señor Echegaray "Lo Sublime en lo vulgar", dejándonos un grato recuerdo de su estancia aquí.

Hizo todo lo que supo, admirando el público algunas escenas como la de la entrada despues del desafío en que no pudo darse más naturalidad.

La Sra. Contreras, Srta. Cobefia y Sr. Vallarino, con los demás artistas que intervinieron en su ejecucion, secundando al Sr. Vico, consiguieron hacer un conjunto bastante acabado y relativamente perfecto.

Con "El tanto por ciento", del Sr. Ayala y el juguete cómico en un acto "Nicolas", dieron por terminadas sus tareas en la noche del viernes.

En el desempeño de la primera de estas obras se distinguió notablemente la Señora Contreras á la que el público colmó de aplausos aunque no tantos como en nuestro concepto merecia.

Los demás artistas llenaron su cometido resultando un buen conjunto.

El juguete entretuvo al público.

En resumen, en esta temporada, muy poco hay que decir ó casi nada, pues satisfechos todos por completo solo hay que darle gracias á Cerveto.